

# “Nadie se llevó una peseta”

El PSOE arremete contra los populares: “Se parecen en su discurso político a los gusanos, que se retuercen de placer entre la porquería y que mueren con mal olor cuando no existe podredumbre”

Madrid / D16.—“Nadie se ha llevado una sola peseta”. Son palabras del portavoz del PSOE, Juan Manuel Eguiaray, durante la rueda de prensa que convocó ayer, un día después de que saliera a la luz el informe definitivo del Tribunal de Cuentas sobre la gestión de la sociedad estatal Expo-92, que refleja que ésta perdió 35.000 millones de pesetas entre 1982 y 1992, cifra harto chocante con las cuentas que había presentado, con unos beneficios de 17.900 millones.

Eguiaray se mostró muy crítico con el PP y no se ahorró pinceladas escatológicas: “Alguna gente, como los miembros del PP, que calumnian al PSOE pretendiendo hacer creer que nos hemos llevado dinero, se parecen en su discurso político a los gusanos que viven en la podredumbre, se retuercen de placer en medio de la porquería, pero, cuando la podredumbre no existe, ellos pierden su razón de vida, y mueren, igual que los gusanos de la podredumbre, con mal olor”.

El portavoz del Grupo Socialista en el Congreso subrayó que “nadie” se ha llevado ni una sola peseta de las cuentas de la Expo-92 y retó a quien se atreva a mantener esta idea a que lo demuestre con pruebas. “Nadie se ha llevado dinero, quiero salir en defensa del buen nombre de personas como Manuel de Olivencia y Jacinto Pellón —que ejercieron el cargo de primer comisario y de máximo responsable de la Expo, respectivamente, durante este período—, y la presidenta del Tribunal de Cuentas —Milagros García Crespo— ha dejado claro que no hay ningún problema de responsabilidad”, puntualizó.

El dirigente socialista hizo referencia a los informes del director de la Oficina Presupuestaria, José Barea, para decir que “jamás ha pasado por nuestra cabeza la tentación de decir que ese supuesto agujero denunciado por el profesor Barea signifique que el señor Aznar o el señor Rato se haya embolsado 600.000 millones de pesetas”.

Eguiaray, que compareció ante los periodistas junto al secretario de Política de Empleo del PSOE, Joan Lerma, calificó la gestión de la Expo de Sevilla de “ejemplar” y aseguró que la falta de cumplimiento de las previsiones ha sido la razón fundamental por la que las cuentas se han desbordado. Preciso que lo que sucede es que algunos están manteniendo el mismo “viejo y calumnioso” discurso con el que, desde hace

tiempo, han intentado desacreditar la gestión de la Expo-92. “Primero se dijo que no se sabía qué iba a hacerse, luego que no había tiempo, luego que no iba a haber visitantes, más tarde se habló de corrupción, y, después, cuando se demuestra que las cosas se hicieron bien, algunos están interesados en mantenerse en el viejo y calumnioso discurso”, afirmó.

El portavoz socialista hizo hincapié en que el PP está “manipulando la información”, ya que “dice lo que no dice el tribunal” para justifi-

car su acusación de que el PSOE se llevó dinero. Eguiaray recordó que la presidenta del TC dijo el pasado viernes que “no hay ningún problema de responsabilidad”, y expuso que más allá de la contabilidad anual que tuvo la Exposición Universal, estas cuentas han sido aceptadas “por el registrador mercantil, con todos los avales de los auditores internos y externos de la Expo, así como de los propios de la Intervención General del Estado”.

Por su parte, la consejera de Gobernación y Justicia de

la Junta de Andalucía, Carmen Hermosín, exigió al PP que se disculpe “por los datos que ha filtrado sobre el fraude en la Expo-92”. A juicio de la consejera, “cada vez que el PSOE deja al Gobierno central descubierto ante sus propias vergüenzas, como ha ocurrido con los Presupuestos Generales del Estado y los ‘informes Barea’, el PP falsea datos como los del Tribunal de Cuentas sobre la Exposición Universal”. En opinión de Carmen Hermosín, los populares han de disculparse por que “la propia presidenta del

Tribunal de Cuentas ha desmentido la posibilidad de fraude”.

El diputado socialista Luis Yáñez tampoco se privó de arremeter contra el PP, y declaró que con la noticia sobre los 35.000 millones de pérdidas de la Exposición Universal, lo que el PP intenta es “echar tinta de calamar para tapar y despistar la atención sobre ellos mismos”. Según Yáñez, los medios de comunicación han actuado “a golpe de silbato” y se han hecho eco de lo que es una clara operación orquestada por el PP. A su

juicio, la información que hablaba de 35.000 millones de pérdidas en la Expo 92 “es absolutamente falsa desde el principio hasta el final, y de hecho fue desmentida por la presidenta del Tribunal de Cuentas con palabras muy firmes y muy rotundas”. “A pesar de todo —agregó—, los autores de la patraña han conseguido poner de actualidad un tema que no debería haber estado de actualidad hasta que la comisión correspondiente del Congreso discutiera éste y otros dictámenes del Tribunal de Cuentas”.



A LA CONTRA Eguiaray, al que acompaña Lerma (dcha.), se dirige ayer a los periodistas para dar su opinión sobre el informe del TC y la actitud del PP.

**Eguiaray:**  
“Cuando se demuestra que las cosas se hicieron bien, algunos están interesados en mantener el viejo y calumnioso discurso”

**Hermosín:** “Los populares han de disculparse porque la propia presidenta del Tribunal de Cuentas ha desmentido la posibilidad de fraude”

## El consejero delegado de la Expo comió en el que fue recinto de la muestra... y no habló

El que fue consejero delegado de la Sociedad Estatal Expo 92, Jacinto Pellón, comió ayer en un restaurante del parque temático Isla Mágica de Sevilla, en el antiguo recinto de la Expo, con directivos y trabajadores de la muestra sevillana.

Un día después de que se conociera el informe del Tribunal de Cuentas según el cual la Expo perdió 35.000 millones de pesetas, Pellón volvió a la isla de la Cartuja y se abstuvo de contestar las pregun-

tas que le hicieron los periodistas al respecto, aunque sí lo hizo el que fuera responsable de las obras de la Expo, Ginés Aparicio, quien negó cualquier tipo de fraude o “corruptelas”.

Aparicio señaló que no conoce con detalle las cuentas de la Expo, puesto que él no llevaba la contabilidad, si bien aclaró que en lo referente a contratación de obras y proyectos, “éstas seguían el procedimiento reglamentario”, por lo que rechazó “contrataciones di-

rectas” y aseguró que “todo está perfectamente documentado”.

Asimismo, Aparicio reconoció que se producían desviaciones en el presupuesto de algunas obras, lo cual achacó a que “en la Expo todo se fue definiendo poco a poco, y cuando hacíamos las infraestructuras no se sabía dónde iban a ir los pabellones”. Además, Aparicio, aunque reconoció la posibilidad de 5.000 millones de pérdidas, dijo que eso se ve superado por los beneficios que la Exposi-

ción supuso para Andalucía y Sevilla, y recordó los 18 millones de visitantes.

Por su parte, el que fuera comisario de la Expo-92, Emilio Cassinello, no quiso comentar en Washington el informe del Tribunal de Cuentas. Cassinello manifestó a Efe: “Prefiero no decir nada. Con una versión resumida del informe del Tribunal de Cuentas no estoy dispuesto a decir nada. Quiero enterarme antes con detalle de lo que dice ese informe”.